

## Opinión / Columna



Así lo Dice La Mont

Federico La Mont

18 de mayo de 2010

\* México estado fallido

\* Caso Diego

¿Por qué fallido?: El término es empleado por los analistas del Pentágono y del Departamento de Estado cuando una entidad no puede garantizar su ejercicio soberano mientras el Fondo para la Paz resume algunas de sus características: pérdida del control físico de su territorio o su monopolio del ejercicio de derecho, erosión de la autoridad legítima en la toma de decisiones, incapacidad de proveer servicios básicos como interactuar con otras naciones como miembro de la Comunidad Internacional...

Otra característica: A un estado fallido también caracteriza su inviabilidad política, económica y social como la debilidad del gobierno central para afirmar el estado de derecho, elevados niveles de corrupción y criminalidad como un incesante desplazamiento de su población tanto en su interior como el exterior debido a un pronunciado desplome económico. Esas son las causas que ahondan la incertidumbre de nuestra población y por sus consecuencias geopolíticas mantienen alerta a Washington...

Visión externa: El 21 de febrero de 2009 un mes después que el presidente Barack Obama asumiera la Oficina Oval, el diario The Wall Street basado en un informe del Comando de las Fuerzas Conjuntas ubicó a México y Pakistán en la lista de estados fallidos. Incluso el exzar antidrogas y general Barry McCaffrey advirtió que: "México no enfrenta a una criminalidad peligrosa sino su sobrevivencia contra el narcoterrorismo que lo llevarían a perder el control de puntos estratégicos a lo largo de su frontera"...

También ANS: Incluso en abril del 2008 el director de la Agencia Nacional de Seguridad (ANS) Michael Hayden advirtió que en el corto plazo y al igual que Irán, México podría convertirse en la principal amenaza para el gobierno de Barack Obama, debido a una escalada de posibles secuestros y crímenes de figuras políticas relevantes al norte del Río Bravo...

¿Coincidencia?: Ese señalamiento coincidió con una partida extraordinaria del Congreso por 400 millones de dólares concebida en el Plan Colombia para asistencia en el combate contra la producción de hoja de cocaína y escalada de secuestros enfrentada por aquella y otras naciones en la región Andina. Aunque el programa lleva 10 años en práctica y por lo tanto significó una erogación de 5 mil millones de dólares no logró disminuir el flujo de drogas procedente de Sudamérica, en tránsito por México...

Caso México: A la conocida alerta del extitular de la ANS, Michael Hayden se sumó la de Ted Galen Carpenter, quien en su colaboración para Policy Analysis del Cato Institute de Washington reveló que el riesgo para México: "no es su posible colapso sino convertirse en un estado similar a Rusia fiscalizado por la mafia y donde los cárteles de las drogas cuentan con un arsenal mayor al Ejército de El Salvador"...

¿Como Colombia?: Aunque la PGR y las secretarías de Seguridad Pública Federal (SSPF) y Gobernación descartaron que la desaparición del excandidato presidencial y expresidente de la LIX Cámara de Senadores este vinculada con la delincuencia organizada, la colombiana asestó sus primeros golpes contra los gobiernos de Virgilio Barco y Belisario Betancourt al asesinar a dos candidatos presidenciales, ocho congresistas, 13 diputados, 70 concejales y 11 alcaldes..

Caso Diego: Una virtud de Diego Fernández de Cevallos fue su capacidad oratoria que a finales de los sesenta lo llevó hasta el Viejo Recinto Legislativo de Donceles a cuestionar una votación del PRI que al recibir el primer reconocimiento de un gobierno priista por parte del presidente José López Portillo. "La presencia de Diego alienta", dijo Abel Vicencio Tovar al ser confirmado como el Coordinador del grupo Parlamentario ante la LI Cámara de Diputados...

Legislador de Los Pinos: En su momento el secretario de Gobernación Fernando Gutiérrez Barrios y su subsecretario de Gobierno, Manlio Fabio Beltrones, encontraron en el Jefe Diego el mejor aliado para asegurar el reconocimiento a la presidencia de Carlos Salinas de Gortari. Lo anterior, se corroboró en la primera visita de cortesía que en 1989 la dirigencia nacional albiazul realizó a la Residencia Oficial, en la cual Diego Fernández de Cevallos olvidó su nombramiento de secretario de Gobernación del gobierno alternativo de Manuel Clouthier para atender el primer puente a la presidencia real tricolor...

Periodo Diego: Sin duda el sexenio 1988-1994 representó el momento político de Diego Fernández pues en él no sólo concibió un ascenso meteórico sino lo concretó con la postulacion presidencial del PAN a la cual accedió con la anuencia partidista pero también de la Residencia Oficial. Sus visitas a Los Pinos fueron múltiples particularmente en los momentos de definición nacional como fueron la

## Cartones

[Eduardo Gómez](#)



[Osvaldo](#)



[Rubén](#)



## Columnas

[Columnas](#)

[Alto Poder / Manuel Mejido](#)

[Así lo Dice La Mont / Federico La Mont](#)

[Claudia Sofía Corichi](#)

[Juego de palabras / Gilberto D'Estrabau](#)

[Los Grandes Días / Manuel Mejido](#)

[El Observador Parlamentario / Antonio Tenorio Adame](#)

[Ecos Lejanos / Gabriela Mora Guillén](#)

[Por Correo Electrónico](#)

[Todo lo Bueno / Edmundo Domínguez Aragonés](#)

[Vanguardia Política / Aurora Berdejo](#)

[Murmullos](#)

[Flavio y su política / Flavio](#)

## Análisis

[Acontecer político / José Luis Camacho Vargas](#)

[Alejandro Díaz](#)

[Asha-Rose Migiro](#)

[Arturo Valenzuela](#)

[Bernard Henri Levy](#)

[Carlos Arellano García](#)

[Christopher Hitchens](#)

[Cultura a la mexicana / Napoleón Fillat](#)

[De cara al Sol / Andrea Cataño Michelena](#)

[Eduardo Andrade Sánchez](#)

[El agua del molino / Raúl Carrancá y Rivas](#)

[Enrique de la Madrid](#)

[Enrique Hett](#)

[Excmo. Sr. Guillermo Rischchyrski](#)

[Federico Ling Sanz Cerrada](#)

[Felipe Arizmendi Esquivel](#)

[Fernando H. Cardoso](#)

[Fidelidad por Veracruz / Fidel Herrera Beltrán](#)

[Francisco Fonseca](#)

[Gabriela Mora Guillén](#)

[Gerardo Sosa Castelán](#)

[Hechos / Jesús Michel Narvaez](#)

[Héctor Luna de la Vega](#)

[Hermilo Lopez-Bassols](#)

[Jaime Alcántara](#)

[Javier Oliva Posada](#)

[Javier Zenteno Barrios](#)

[Juan Antonio García Villa](#)

[Las Leyes de Reforma: su actualidad / Ministro Sergio A.](#)

desincorporación bancaria, la reforma a los artículos 3° y 130° constitucionales y particularmente el crimen de Lomas Taurinas Tijuana del 23 de marzo de 1994...

Presidente Diego: Un capítulo que sus simpatizantes aún reprochan al queretano, fue el bajo perfil ante los medios de comunicación asumido después del debate presidencial en el cual, superó ampliamente al perredista Cuauhtémoc Cárdenas como al priísta Ernesto Zedillo Ponce de León...

\* ENTRE OTRAS COSAS...

¿Mérida semillero de gobernadores?: Será el caso de Angélica Araujo después de recuperar la plaza meridense en manos de Acción Nacional durante los últimos 19 años. No olvidar que de esa localidad surgió la de Patricio Patrón Laviada quien actualmente se desempeña como procurador Federal del Ambiente... Corredor guerrerense: En Ometepec resalta la agresión del cacique del perredismo fallido Bulmaro Morales Ruiz y pistoleros en contra de antorchistas que defendían la integridad de un local destinado a los migrantes. ¿Quién respalda a Morales Ruiz y con qué grupos delictivos mantiene el perredista comunicación?

#### Columnas anteriores

-17 de mayo  
-14 de mayo  
-13 de mayo  
-12 de mayo  
-11 de mayo



Imprimir



Enviar por correo-e

Derechos Reservados Organización Editorial Mexicana S.A. de C.V.

[Quiénes somos](#) | [Contáctanos](#) | [Aviso Legal](#)